ASTILLERO

Embajadas electorales // Confesión en Senado // "Compórtense bien" // Samuel García y las poses

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

YER, DURANTE UNA candente sesión del Senado, en la que fue aprobada la designación del ya casi ex priísta Carlos Miguel Aysa González como embajador de México en República Dominicana, el morenista César Cravioto Romero ofertó: "y también les hago un llamado a los seis gobernadores en donde hay elecciones en sus estados; compórtense bien, no metan las manos en el proceso electoral, hagan bien las cosas y tal vez reciban, sí, una invitación para que sean embajadores de nuestro país y representen bien a nuestro país" (https://bit.ly/3vJWqyP).

SUPLENTE DE MARTÍ Batres, luego que este optó por la Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México, Cravioto Romero complementó en terreno diplomático la postura expuesta días atrás por el Presidente de la República, al expresar consideración, respeto y agradecimiento a Enrique Peña Nieto por no haber intervenido en la elección presidencial de 2018.

EL EX GOBERNADOR de Campeche, cuyo hijo, Carlos Miguel Aysa Damas, pasó del PRI a Morena para sufragar a favor de la reforma eléctrica en la Cámara de Diputados, fue impugnado por los opositores al obradorismo y la votación final para su aprobación fue de 64 en favor, 44 en contra y dos abstenciones.

ES DE RECORDARSE que hubo negociaciones para desfondar al Partido de la Revolución Democrática antes de 2018, las cuales consistieron en la renuncia al Sol Azteca de los coordinadores de las bancadas legislativas y varios diputados y senadores más, para alinearse con Morena (aunque no necesariamente mediante la afiliación), lo cual fue pagado con candidaturas luego triunfantes a los estados de San Luis Potosí (Ricardo Gallardo) y Puebla (Miguel Barbosa).

AHORA ESTÁ EN curso una operación de compraventa para desguazar al Revolucionario Institucional, propiciando que los gobernadores salientes se "comporten bien" en las elecciones, dejen ganar a los candidatos de Morena y esperen su premio diplomático. Ya lo han ganado el sinaloense Quirino Ordaz (España), la sonorense Claudia Pavlovich (Barcelona) y el campechano Aysa (República Dominicana). ¿Quién más?

EL PERIODISTA DE Nuevo León José Luis García escribió ayer en su cuenta de Instagram, arrobando al gobernador @samuelgarcias y a la virtual cogobernadora @marianardzcantu: "Llega la búsqueda de #Yolanda-Martínez a la Explanada de los Héroes frente a Palacio de Gobierno de #NL. Para evitar ser mal pensados de una justicia 'selectiva'... debe el gobernador Samuel García también reunirse con ellos e incluso acudir a la búsqueda, como ocurrió con #Debanhi".

A TRAVÉS DE su cuenta verificada de Instagram (@samuelgarcias), el gobernador tiktokero respondió: "Me preocupa mucho, ahora creen que yo soy el encargado de la impartición de Justicia... ¿Acaso no conocen o estudiaron los 3 poderes? Ejecutivo, Legislativo y JUDICIAL?" (https://bit.ly/3ETVlsG).

ES EVIDENTE QUE para los cogobernantes escenográficos de Nuevo León, en este punto por cuanto a Samuel, sí es de interés reunirse con deudos de un caso de impacto mediático nacional, el de Debanhi Escobar, acompañar a los padres a algunas diligencias y "encargarse" de algunos detalles, pero no para el resto de los crecientes hechos de desaparición y muerte de mujeres en esa entidad. Para la pose videográfica, todo; para la chamba cotidiana y sin rédito mediático, el regaño realmente desvergonzado y dizque ilustrativo.

Y, A PROPÓSITO de poderes, el Instituto Nacional Electoral (INE) habría de decidir (a la hora de teclear esta columna aún no sucedía) sobre una propuesta de multa por 448 mil 100 pesos al citado gobernador Samuel García, en razón de "irregularidades en su campaña electoral", en específico "triangulación de recursos con la intención de evadir la legislación electoral en materia de fiscalización", pues su madre, Bertha Sepúlveda, entregó 11 millones 600 mil pesos al partido Movimiento Ciudadano; la hermana del candidato, Catalina, un millón 586 mil 500 pesos, y su hermano Roberto, 840 mil pesos (nota de Fabiola Martínez: https://bit.ly/3kdiU6b). ¡Hasta mañana!



SE CONSUMA NOMBRAMIENTO DE AYSA EN DOMINICANA



▲ Carlos Miguel Aysa rinde protesta en el Senado como embajador de México en

República Dominicana. Foto María Luisa Severiano